

Le Delta Interview du

Diamant vert dans le Sahel



Le Delta Intérieur du Niger qui figure parmi les rares plaines inondables de grande envergure dans le Sahel, est une zone de suprême importance internationale pour les oiseaux d'eau. Les forêts inondées, bourgoutières et autres habitats peuvent héberger plus d'un million d'oiseaux d'eau. Beaucoup de ces oiseaux migrent au nord en mars-avril afin de se reproduire en Europe et même en Asie occidentale, pour ensuite retourner au Delta en octobre-novembre. Les reprises de bagues provenant de 23 pays au moins, font témoin des fortes connexions internationales entre le Mali et d'autres pays.

Pour les oiseaux d'eau le Delta représente un ensemble d'habitats cruciaux dans leur cycle annuel, en tant que zone de nidification ou de stationnement. Un grand effectif reproducteur d'oiseaux d'eau - hérons, aigrettes, cormorans, anhingas- qui se sont rarifiés ailleurs en Afrique de l'Ouest, y est toujours présent. Le Delta héberge deux grandes colonies nicheuses qui sont surveillées en coopération avec les communautés locales. Leur collaboration est essentielle afin de pouvoir sauvegarder ces colonies, et contribue substantiellement à la conservation de ces espèces en Afrique occidentale. Une gestion soutenable de cette vaste zone humide peut garantir la sauvegarde des populations d'oiseaux d'eau s'y reproduisant, et le maintien d'autres fonctions liées à la nature.



Ce travail est financé dans le cadre du programme 'Partners for Water' (Pays-Bas), axé sur la gestion intégrée de l'eau et des ressources naturelles. Ce programme est réalisé sous la direction de Wetlands International (Sévaré, Mali) et RIZA-Rijkswaterstaat (Lelystad, Pays-Bas), en étroite collaboration avec le Ministère de l'Environnement et de l'Assainissement (Mali) et avec l'appui technique de Altenburg & Wymenga conseillers écologiques (Pays-Bas).